



MUNDO DE PERFIL

# “Los Chapitos”, en la cárcel en EE.UU. o prófugos

Ovidio Guzmán se declaró ayer culpable de narcotráfico en Chicago. EE.UU. lo acusa a él y a tres hijos de Joaquín Guzmán, excapo del cartel de Sinaloa, de ser los líderes de “Los Chapitos”.

## Ovidio Guzmán, culpable de narcotráfico en EE.UU.



FRANCE PRESSE

Nació en 1990.

Conocido como “El Ratón”, Ovidio Guzmán firmó un documento fechado el 30 de junio en el que indicaba que se declararía culpable de cargos de narcotráfico ante la justicia de EE.UU. para evitar un juicio con jurado y una posible sentencia más severa en caso de ser condenado.

La declaración de culpabilidad se formalizó ayer durante una

audiencia en un tribunal de Chicago tras meses de negociación con el Departamento de Justicia. Es la primera vez que uno de los hijos de “El Chapo” firma un acuerdo con fiscales estadounidenses.

Su declaración formal de culpabilidad probablemente resultará en una pena de prisión mucho más corta que la cadena perpetua impuesta a su padre tras un mediático juicio celebrado en 2018.

Guzmán, de 35 años, está acusado de conspirar en empresa criminal continuada, importar y distribuir fentanilo, blanquear dinero y usar armas de fuego.

## Alfredo Guzmán, en la lista de los más buscados



Nació en 1986.

Todavía en libertad, Jesús Alfredo “Alfredillo” Guzmán Salazar es una figura clave del cartel de Sinaloa. Integrado desde 2009 en indagaciones de la DEA, en 2018 fue incorporado a la lista de los 10 fugitivos más buscados por Estados Unidos por narcotráfico, especialmente por coordinar rutas de droga y distribución en Chicago.

En 2025, fue sancionado por el Departamento del Tesoro de EE.UU., que ofrece hasta US\$ 10 millones por información que lleve a su captura.

## Joaquín Guzmán López, detenido junto a “El Mayo”



EEF/EPA

Nació en 1986.

Al acuerdo firmado por Ovidio con EE.UU. podría seguir un convenio similar de su hermano Joaquín Guzmán López, alias “El Güero”, también detenido en Chicago desde que el pasado 25 de julio de 2024 aterrizó en compañía de Ismael “El Mayo” Zambada en un aeródromo cerca de El Paso, Texas.

Zambada, uno de los narcotraficantes más buscados de México, dijo haber sido víctima de un secuestro por su ahijado a cambio de beneficios con la justicia estadounidense.

## Iván Archivaldo, el nuevo cabecilla



Nació en 1983.

Considerado el principal jefe de “Los Chapitos” desde la caída de su padre. Washington lo acusa por su papel central en la fabricación y envío de fentanilo a EE.UU. Según informes recientes, se mantiene como fugitivo en México, cada vez bajo mayor presión.

La administración estadounidense culpa al liderazgo de Archivaldo Iván Guzmán de la oleada de violencia que sacude a “México y Estados Unidos contra civiles, fuerzas de seguridad y miembros de carteles rivales”.